
ATA DA 64ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG - XIII PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 23/02/2013 2 

 3 
Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, com início às 09 horas, realizou-se 4 
a 64ª Plenária do XIII Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG), tendo 5 
como Conselheira Presidente Marta Elizabete de Souza, Conselheiro Vice-Presidente Ricardo 6 
Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Lourdes Aparecida Machado e Conselheira 7 
Secretária Marisa Estela Sanabria Bourman. Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: 8 
Amaury Costa Inácio da Silva, Celso Renato Silva, Júnia Maria Campos Lara, Lourdes 9 
Aparecida Machado, Marcus Macedo da Silva, Maria de Fátima Lobo Boschi, Marisa Estela 10 
Sanabria Bourman, Marta Elizabete de Souza, Milton dos Santos Bicalho, Ricardo Figueiredo 11 
Moretzsohn, Ricardo Ribeiro O. Resende, Rita Maria Auxiliadora Mendes e Vera Luiza Bartels 12 
Fernandes e os Conselheiros Suplentes: André Amorim Martins, Anna Christina C. M. 13 
Pinheiro, Ataualpa Maciel Sampaio, Jacques Akerman, Maria da Conceição Novaes Caldas, 14 
Maria Teresa A. Albergaria, Paula Ângela F. e Paula, Robson José S. Campos e Tiago 15 
Humberto R. Rocha. Quorum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quorum dos 16 
Conselheiros Efetivos presentes, totalizando doze, tendo o Plenário elevado à condição de 17 
conselheiros efetivos os conselheiros André Amorim Martins, Anna Christina C. M. Pinheiro e 18 
Ataualpa Maciel Sampaio. Justificativas de ausência: Alcina Mendes Brito, Elizabeth Lacerda 19 
Barbosa, Márcia Maria Rodrigues Ribeiro e Renata Ferreira Jardim de Miranda, justificaram 20 
ausência. ASSUNTOS TRATADOS: VIII COREP: A Conselheira Presidente Marta Elizabete 21 
apresentou as datas de Eventos Preparatórios e Pré-Congressos constantes no folder e 22 
informou que o Pré-Congresso em Betim será realizado no dia 07/03 e em Contagem será dia 23 
20/03. A Conselheira Secretária Marisa Sanabria informou que aconteceu evento preparatório 24 
com o GT O Feminino que contou com a participação de 12 psicólogos em que foram 25 
levantadas propostas para serem levadas para o Pré-Congresso e será lançado o livro O 26 
feminino: diversos olhares no dia 14/03 dentro das atividades do Pré-Congresso em Belo 27 
Horizonte. A Conselheira Conceição Novaes informou que acontecerá Pré-Congresso no dia 28 
19/03 sobre Direitos Humanos e está tentando o Conselheiro do CFP Pedro Paulo Bicalho. A 29 
Relações Públicas Nathalia propôs que seja alterado a data do Pré Congresso do dia 07/03 em 30 
Belo Horizonte para o dia 06/03, e foi acatado a proposta pelo Plenário. A Relações Públicas 31 
Nathalia encaminhou aos Conselheiros um informe para auxiliar na organização dos Pré-32 
Congressos visando sanar dúvidas com relação a questões financeiras e de divulgação. Será 33 
enviado um kit com material de subsídio para o Pré-Congresso (cd/pasta/crachá/formulário de 34 
proposta/glossário/regulamento/folha branca/adesivo do COREP/certificado). Subsedes: 1) 35 
Subsede Triângulo: O Conselheiro Ataualpa Maciel informou que sexta-feira dia 16/02 teve o 36 
Pré-Congresso em Uberlândia juntamente com eleição do Conselho Municipal de Saúde, onde 37 
foi discutido o Plano de Saúde de Uberlândia e sobre o papel do Conselheiro Municipal de 38 
Saúde. Tiveram 20(vinte) psicólogos e 2(dois) estudantes, foram eleitos 6(seis) delegados e 4 39 
suplentes. Foram apresentadas 15 propostas. No dia 1º de março acontecerá o Pré-Congresso 40 
em Patos de Minas com a participação do psicólogo Tommy Akira Moto. O Conselheiro Tiago 41 
Humberto informou que recebeu denúncia por Ismael em relação a violações de Direitos 42 
Humanos em um sanatório que existe em Ituiutaba e sugeriu que seja firmada uma parceria 43 
com o NASF para criar um CAPS na cidade. A Conselheira Lourdes Machado estará no dia 44 
06/03 em Ituiutaba e se dispôs a conversar com o Ismael. O Conselheiro afirmou que a 45 
Comissão sobre Álcool e drogas está crescendo no município, um professor da USP está 46 
participando das discussões e propôs um projeto de extensão sobre o tema. 2) Subsede Sul: A 47 
Conselheira Vera Bartels informou que foram realizados 3(três) eventos preparatórios, sendo 1 48 
em Alfenas na Unifenas e outra em Varginha e o terceiro em Pouso Alegre. No município de 49 
Poços de Caldas não apareceu nenhum psicólogo. Foram levantadas algumas propostas que 50 
serão levadas para o Pré-Congresso. 3) Subsede Divinópolis: O Conselheiro André Amorim 51 
informou que 3(três) estudantes participaram do evento preparatório em Divinópolis que 52 
aconteceu no dia 14/02. O Conselheiro André Amorim informou ainda, que o Assessor Jurídico 53 
José Elísio já encaminhou o contrato para a imobiliária e pretende-se instalar a Subsede no 54 
imóvel a partir do dia 1º de março, sendo necessário verificar com o locatário a possibilidade. 4) 55 



Subsede Sudeste: A Conselheira Teresa Albergaria informou que a Universidade Federal de 56 
São João Del Rei promoveu eventos em Comemoração aos 50 anos da Psicologia. No dia 57 
05/12 a Profa Marina Mata Machado falou sobre Psicologia e Políticas Públicas, já no dia 06/12 58 
aconteceu uma apresentação do Curso de Psicologia, do Mestrado e uma mesa redonda só 59 
com as psicólogas e outra mesa redonda com o Prof. Marcus Vieira sobre os “50 anos da 60 
Psicologia – uma profissão em construção” e a Conselheira Lourdes Machado falou sobre o Ato 61 
Médico no mesmo dia. Já no dia 14/12 os Conselheiros Ricardo Ribeiro e Rita Mendes 62 
discutiram sobre questões éticas na avaliação psicológica. Os eventos contaram com boa 63 
participação. A Conselheira Rita colocou a situação da comunicação com os psicólogos da 64 
região, levantando que os psicólogos não estão recebendo os comunicados/boletins 65 
informativos. A Relações Públicas Nathalia informou que o mailling utilizado para envio dos 66 
boletins é feito através do cadastro do psicólogo. A Conselheira Marta Elizabete sugeriu que 67 
seja solicitado os contatos dos psicólogos ao CREPOP e verifique se existe duplicidade de 68 
informação junto ao cadastro do CRP, caso não haja que seja aproveitado estes dados. Está 69 
sendo produzido um Boletim Especial sobre o COREP e está havendo uma mobilização maior 70 
dos psicólogos. O Pré-Congresso em Juiz de Fora será no dia 16/02. A Conselheira Rita 71 
Mendes informou que está acontecendo uma parceria com as Universidades e está sendo 72 
importante para motivar os psicólogos para o COREP. 5) Subsede Leste: O Conselheiro 73 
Marcus Macedo apresentou as datas dos eventos preparatórios da região e ressaltou que o 74 
primeiro evento será no dia 27/02 sobre a “Psicologia frente ao processo de Medicalização da 75 
Vida” em Almenara e Teófilo Otoni e nos dias 28/02 e 1º de março será discutido o tema 76 
“Reflexões acerca do fazer do Psicólogo no contexto do SUAS em Teófilo Otoni, Timóteo e 77 
Governador Valadares respectivamente. Comissão de Direitos Humanos - Ação do CFP - 78 
Direito à Verdade, à Memória e à Psicologia - Mapeamento de Psicólogos que vivenciaram a 79 
Ditadura: A Conselheira Maria da Conceição Novaes todos os CRPs estiveram presentes na 80 
Oficina em Brasília. Os CRP’s têm prazo até o dia 20/03 para enviar os testemunhos dos 81 
psicólogos que vivenciaram o período da ditadura, juntamente com o Relatório. São 42 pessoas 82 
inscritas em São Paulo para dar a sua contribuição. Dia 31/03 o CFP fará o lançamento 83 
nacional e posteriormente a esta data será feito um livro no Congresso Nacional de Psicologia 84 
com o resultado do trabalho. Os Regionais deverão fazer o seu lançamento após esta data. As 85 
ações serão construídas pelos CRP’s. O CRP-04 já recebeu adesão de 5 psicólogos e tem 86 
ainda uma psicóloga de 85 anos que trabalha na UFMG e que foi muito importante no período 87 
da ditadura e se colocou a disposição para ajudar. Haverá uma primeira reunião na segunda-88 
feira 25/02 às 14h para tratar do documento do CFP. A Conselheira Conceição Novaes expôs 89 
que no Rio de Janeiro o Grupo Tortura Nunca Mais está responsável pelo mapeamento e 90 
escuta e ressaltou a dificuldade da pessoa que vivenciou o período falar sobre o assunto. A 91 
Conselheira Conceição Novaes informou que será realizada uma Roda de Conversa dia 06/03 92 
sobre o tema no CRP-04 com a participação de Robson Sávio, Gregório Baremblitt e outra 93 
pessoa a ser definida e. A Conselheira Presidente Marta Elizabete sugeriu que fosse enviada 94 
uma carta explicando o que significa a comissão da verdade e da memória a 6500 psicólogos 95 
inscritos no CRP-04 até o ano de 1985. O custo com este envio seria em torno de R$7.000,00. 96 
A Fundação Gregório Baremblitt se colocou a disposição para ajudar o CRP-04 a realizar o 97 
mapeamento e a escuta. A Conselheira Conceição Novaes informou que recebeu uma 98 
demanda pela Subsede Leste para escrita de um prefácio de um livro ligado ao tema de Álcool 99 
e outras Drogas produzido por Álvaro Reis ligado a Comunidades Terapêuticas. A Conselheira 100 
Presidente Marta Elizabete propôs que o documento seja encaminhado para a Diretoria, o que 101 
foi aprovado pelo Plenário. Deliberação: O XIII Plenário aprovou o envio das cartas aos 6.500 102 
psicólogos inscritos até o ano de 1985. Instrução Normativa sobre Administração de Pessoal: A 103 
Conselheira Lourdes Machado sugeriu solicitar reunião telefônica com os conselheiros da 104 
Subsede. O Conselheiro Robson Campos sugeriu que fosse realizada uma escala de 105 
funcionários no período de férias de forma a não interferir nas atividades do Conselho. A 106 
Conselheira Lourdes acolheu a sugestão do Conselheiro Robson Campos. COE: Assuntos 107 
Tratados: 1) Processo 003/11: Foi concedido adiamento para a apresentação do Relatório do 108 
pedido de Reconsideração, até a próxima plenária, pelo Conselheiro Celso Renato Silva. 2) 109 
Processo 007/11: Foi concedido adiamento para a apresentação do Relatório do pedido de 110 



Reconsideração, até a próxima plenária, pela Conselheira Maria da Conceição Novaes Caldas. 111 
3) Representação 013/09: O relatório foi apresentado ao Plenário com proposta de instauração 112 
de processo ético. Deliberação: O Plenário deliberou que o Relatório seja apresentado 113 
novamente na próxima Plenária para maior compreensão. 4) Representação 008/10: O relatório 114 
foi apresentado ao Plenário com proposta de instauração de processo ético. Deliberação: O 115 
Plenário deliberou que o Relatório seja apresentado novamente na próxima Plenária para maior 116 
compreensão. 5) Representação 030/11: O relatório foi apresentado ao Plenário com proposta 117 
de exclusão liminar da denúncia. Deliberação: O Plenário aprovou por unanimidade a proposta 118 
da Comissão de Ética. 6) Representação 004/12: O relatório foi apresentado ao Plenário com 119 
proposta de instauração de processo ético. Deliberação: O Plenário aprovou com 17 120 
(dezessete) votos a favor e 02 abstenções. Reestruturação da Política de Orientação e 121 
Fiscalização: O Conselheiro Milton Bicalho informou que o objetivo do GT da Política de 122 
Fiscalização e Orientação é elaborar, a partir das contribuições dos CRs, proposta de revisão 123 
da política de fiscalização/orientação a ser apreciada na APAF de dezembro de 2013, estão 124 
sendo realizadas reuniões regionais para levantamento de propostas e 125 
sistematização/encaminhamentos a partir de uma Reunião Nacional com participação de 126 
representantes de todos os CRs, com a finalidade de formular proposta de política de 127 
fiscalização e orientação. Os eixos para levantamento de propostas sobre a revisão da política 128 
são: Eixo 1 - Discussão Política sobre Fiscalização e Orientação; Eixo 2 – Questões jurídico-129 
legais do sistema conselhos; Eixo 3 – Processos formativos e Eixo 4 – Relação com a 130 
sociedade e usuários da Psicologia. O Conselheiro Jacques Akerman ressaltou a porcentagem 131 
de psicólogos trabalham no setor público (40%), que revela um indicativo interessante para a 132 
política de orientação e fiscalização. Milton Bicalho – deslocamento do trabalho nas clínicas, 133 
entre elas do Detran para o setor público, ONGs, consultorias. Alguns temas o CRP-04 está 134 
bastante adiantado, como a Anotação de Responsabilidade Técnica, entre outros. A 135 
Conselheira Presidente Marta Elizabete avaliou que deve ser verificada as condições mínimas 136 
de trabalho e garantia mínima de amparo. O Conselheiro Ricardo Ribeiro colocou a 137 
necessidade de separar as atuações da COE e COF e a importância de haver uma supervisão 138 
por um conselheiro referência dos trabalhos dos técnicos. A Conselheira Paula de Paula 139 
sugeriu analisar a ciência e psicologia na era pós epistemológica e se colocou a disposição 140 
para realizar um documento inicial para ser completado pelos demais Conselheiros. O 141 
Conselheiro Milton Biclho informou a necessidade do envio das contribuições para o dia 29 de 142 
março de 2013 para sistematização pelo CFP e em Junho/2013 retornar aos Regionais para 143 
revisão e posterior marcação de uma Reunião Presencial e o consolidado ir como ponto de 144 
pauta da APAF de Dezembro e encaminhou documento à Diretoria, elaborado pela COE e 145 
COF, solicitando que fosse realizada uma COF Ampliada no dia 22/03 de 08 às 18h com 146 
participação dos Conselheiros, especialmente daqueles que integram as Comissões de Direitos 147 
Humanos, Saúde, Ética, SUAS, Sistema Prisional/Jurídica bem como CREPOP e Assessoria 148 
Jurídica. Deliberação: O XIII Plenário deliberou por aprovar a realização de uma reunião de 149 
COE e COF Ampliada para o dia 22/03/2013 para elaborar um documento para discussão na 150 
Plenária de Março. COF: O Conselheiro Milton Bicalho informou que aconteceu a primeira 151 
reunião COE-COF no dia 22/03 de 14 às 18h e discutiu as atuações das referidas Comissões 152 
entre outros assuntos. O Conselheiro Milton Bicalho apresentou os pareceres para aprovação 153 
de cadastramento do site www.farleypsicologo.com.br do psicólogo Farley da Silva Santana, e 154 
recredenciamento dos sites  www.psicoreu.com do psicólogo Paulo César Martins Ferreira e 155 
www.todosterapia.com.br da psicóloga Maria Hermínia de Assis Figueiredo e parecer 156 
desfavorável para cadastramento do site www.psicoatende.com, do psicólogo Helvécio de 157 
Gusmão Lambert devido a não adequação em tempo hábil das recomendações solicitadas pela 158 
COF. Deliberação: O XIII Plenário deliberou pela aprovação e assinou o parecer dos 3 (três) 159 
sites acima citados e reprovação do site www.psicoatende.com. Licença da Conselheira Márcia: 160 
A Conselheira Tesoureira Lourdes Machado informou que recebeu contato da Conselheira 161 
Licenciada Márcia Ribeiro informando que pretendia participar desta Plenária, mas por 162 
problemas familiares não pode participar e gostaria de permanecer em licença pelos motivos 163 
apresentados. Deliberação: A Plenária tomou conhecimento e manteve a Conselheira Márcia 164 
Ribeiro em Licença por 6 meses a partir da presente data. Pagamento de ajuda de custo para 165 
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as coordenadoras dos GT’s  Trânsito, Avaliação Psicológica e Assistência Social: A 166 
Conselheira Rita Mendes informou que em Juiz de Fora funcionam três, são eles, GT Trânsito, 167 
Avaliação Psicológica e Assistência Social e os trabalhos estão fluindo bem. A Conselheira 168 
solicitou aprovação do Plenário que fosse pago ajuda de custo a estas coordenadoras. 169 
Apresentar as psicólogas e o que é tratado nos GTs. Deliberação: O XIII Plenário aprovou o 170 
pagamento da ajuda de custo aos coordenadores dos GTs citados e solicitou o 171 
encaminhamento à Diretoria o nome dos mesmos e a justificativa.  Solicitação de participação 172 
do GT de Avaliação Psicológica Juiz de Fora no VI Congresso Brasileiro de Avaliação 173 
Psicológica: A Conselheira Rita Mendes colocou que foi apresentado a solicitação de apoio 174 
com a passagem aérea, inscrição e hospedagem para as Conselheiras Junia Lara, Rita 175 
Mendes e a coordenadora do GT de Avaliação Psicológica de Juiz de Fora Elza Lobosque para 176 
participação no evento no VI Congresso Brasileiro de Avaliação Psicológica. Deliberação: O 177 
XIII Plenário deliberou por aprovar o pagamento da inscrição, passagem aérea e diária da 178 
Conselheira Rita Mendes e da Coordenadora do GT de Avaliação Psicológica de Juiz de Fora 179 
Elza Lobosque. CREPOP: 1) Planejamento CREPOP 2013: A Conselheira Paula de Paula 180 
informando que para este ano só terá uma construção nacional de referência técnica sobre 181 
emergências e desastres com início em agosto/2013, acontecerão cinco consultas públicas são 182 
elas: A) Questão da terra – fevereiro/março; B) Educação inclusiva – abril/maio; C) Mobilidade, 183 
transporte e trânsito - junho, D) Álcool e outras drogas – maio; E) Relações raciais – julho. 184 
Serão lançadas este ano do CREAS, Atenção à mulher em situação de violência, atenção 185 
básica e o CAPS, além deles a proposta é que sejam lançados 13 outros temas. No Pré 186 
Congresso em Betim será lançado à referência técnica sobre Sistema Prisional e Medidas 187 
Sócio-Educativas em meio aberto. Com relação às publicações do CREPOP Minas, a cartilha 188 
“A Psicologia e o trabalho no CRAS” e o CD-ROM “Experiências exitosas em Psicologia e 189 
Políticas Públicas” a Conselheira Paula de Paula informou que não foi lançado e sugeriu que 190 
sejam divulgados, o que foi aprovado pelo XIII Plenário. 2) Publicação da cartilha Medida Sócio-191 
educativa em meio aberto: A Conselheira Paula de Paula informou que o CREPOP recebeu 192 
poucos exemplares da cartilha e existe a necessidade de lançá-la. A Conselheira recebeu 193 
informação passada pela Conselheira Referência do CFP Márcia Mansur que há um acordo 194 
para que os CRPs reproduzam as referências. A Conselheira Paula de Paula consultou ao 195 
Plenário sobre esta informação. A Conselheira Presidente Marta Elizabete informou que em 196 
conversa com a Natasha do CREPOP/CFP confirmou que o CRP-04 deverá arcar com a 197 
reprodução e que existe um acordo da APAF que os CRPs 4, 5 e 6 devem bancar as suas 198 
despesas com hospedagem, diária, publicações, entre outros gastos. O Conselheiro Vice-199 
Presidente Ricardo Moretzsohn como encaminhamento direcionou que o CRP-04 pague a 200 
reprodução da Cartilha para que seja feita a divulgação. A Conselheira Paula de Paula informou 201 
que o CRP-04 fará uma pesquisa sobre as APACs, que será realizada de Julho a 202 
Dezembro/2013. Deliberação: O XIII Plenário aprovou a impressão da Cartilha Medida Sócio-203 
Educativa em meio aberto. 3) Bolsa das estagiárias de nível superior: A Conselheira Paula de 204 
Paula levantou a demanda das estagiárias do CREPOP que ponderaram que a bolsa de 205 
estágio de nível médio receberam reajuste nos últimos anos e com o último ultrapassou o valor 206 
recebido pelas estagiárias de nível superior o que causou constrangimento entre as estagiárias 207 
do CREPOP e solicitou que a Diretoria avalie esta situação. 4) VIII CONPSI e VII Seminário 208 
Nacional de Psicologia e Políticas Públicas: A Conselheira solicitou apoio para a ida dela e de 209 
uma das técnicas do CREPOP para o VIII CONPSI e VII Seminário Nacional de Psicologia e 210 
Políticas Públicas e propôs a apresentação do trabalho sobre o relatório de pesquisa elaborado 211 
sobre a “População de Rua”, as técnicas e estagiárias do CREPOP solicitaram ainda as suas 212 
inscrições no CONPSI como co-autores, por terem participado do trabalho, o que o Plenário 213 
não concordou devido aos custos que ocasionariam. A Conselheira Fátima Boschi ponderou 214 
que outros funcionários haviam solicitado ir ao VIII CONPSI e tiveram o pedido negado. A 215 
Conselheira Presidente Marta Elizabete avaliou que em relação a ida da Silvana a Diretoria não 216 
percebeu que havia uma relação do trabalho desenvolvido pela técnica com as estagiárias e 217 
com as Comissões e aprovou a liberação do dia de trabalho. A Conselheira Fátima Boschi 218 
sugeriu que conversasse com a técnica Silvana explicando a posição da Diretoria. Após 219 
discussão o XIII Plenário aprovou a ida da Conselheira Paula de Paula e de uma técnica para o 220 



VIII CONPSI e VII Seminário Nacional de Psicologia e Políticas Públicas. Deliberação: O XIII 221 
Plenário deliberou por aprovar a ida da Conselheira Paula de Paula e uma técnica do CREPOP 222 
para o VIII CONPSI e VII Seminário Nacional de Psicologia e Políticas Públicas. 223 
Encaminhamentos da APAF: O Conselheiro Marcus Macedo apresentou os pontos da APAF 224 
entre eles destacam-se: 1) GT Revisão da Política de Orientação e Fiscalização: O Conselheiro 225 
Marcus Macedo explicou que o tema foi pautado na APAF de Dez/2011 e remanescente da 226 
APAF de Maio/20112 e tem por objetivo apreciar a Proposta de Trabalho do GT que propõe: A) 227 
Revisão do MUORF; B) Levantamentos de áreas prioritárias para as práticas de orientação e 228 
fiscalização; C) Discussão das Práticas Não Hegemônicas; D) Anotação de Responsabilidade 229 
Técnica; E) Encontros anuais da COF e F) Integração COE & COF. 2) Estudos sobre 230 
Conciliação e Ética: O Conselheiro Marcus Macedo informou que a pauta foi solicitada pelo 231 
CFP e teve como encaminhamentos: A) Inclusão da Conciliação no CPD; B) Organização de 232 
uma Oficina com representantes da COE & COF marcada para o dia  23/03/2013. 3) Caso 233 
EMDR: O Conselheiro Marcus Macedo esclareceu que esta pauta é remanescente da APAF de  234 
Dez/2011 e foi solicitada pelo CRP/16 e tem como objetivos avaliar Prática EMDR e o 235 
“reconhecimento” / “não reconhecimento de práticas” e teve como encaminhamentos: A) Ao 236 
EMDR - Consenso de que não há impedimento ético relacionado à técnica; elaborar uma Nota 237 
Técnica sobre EMDR (CFP e CRP/16); B) “Reconhecimento das práticas” - Todas as práticas 238 
são permitidas, desde que esteja em consonância com o Código de Ética; avaliar eticamente a 239 
conduta do psicólogo; C) Questão das Práticas Não Hegemônicas – Remetidas ao GT Revisão 240 
da Política de Orientação e Fiscalização. 4) Psicologia das Emergências e Desastres e a 241 
Política Nacional da Defesa Civil: O Conselheiro Marcus Macedo informou que este assunto foi 242 
pautado na APAF de Dez/2011 e é remanescente da APAF  de Maio/2012. O objetivo é 243 
apreciar a Nota Técnica elaborada pelo GT. Como encaminhamento foi aprovada a Nota 244 
Técnica e o encerramento do GT. 5) Teste Rápido do HIV: A Conselheira Ana Christina 245 
informou que o tema foi pautado na APAF de Dez/2011 e é remanescente da APAF de  246 
Maio/2012 e foi solicitado pelo CRP/07 com o objetivo de  apreciar a Política de DST/AIDS e 247 
avaliar a participação do Psicólogo na realização do Teste Rápido de Diagnóstico HIV. Teve 248 
como encaminhamentos: A) Não obrigatoriedade dos Psicólogos em realizar o teste; B) 249 
Elaborar Nota Técnica (CRP`s: 04; 05; 06; 07; 11 e CFP); C) Orientar os Psicólogos por meio 250 
da Nota Técnica; D) Discutir com Ministério. da Saúde parâmetros de qualidade para a política. 251 
6) Álcool e outras drogas: O Conselheiro Marcus Macedo informou que foi pautado na APAF de 252 
Dez/2011 e é um ponto remanescente da APAF de  Maio/2012 e foi solicitado pelo CFP. Como 253 
encaminhamento: A) Criação de GT - produção de Minuta para subsidiar a Orientação e 254 
Fiscalização (a ser apresentada na APAF 05/2013); B) Marcha Nacional – 18/05/2013; C) 255 
Discutir Portaria Nº 131 com Ministério da Saúde. 6) GT Mobilidade Urbana e Trânsito na 256 
Perspectiva Social: O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn informou que ocorreu o 257 
Seminário Psicologia de Trânsito em Trânsito pelo Brasil no dia 26/07/2012 em Belo Horizonte 258 
e que culminou com o Debate online realizado no dia 21/11/2012 onde foi apresentado o 259 
Relatório Final entregue ao Conselho Nacional de Trânsito (Contran), Departamento Nacional 260 
de Trânsito (Denatran), Ministério das Cidades, Ministério da Saúde e  Ministério da Justiça, 261 
entre outras entidades. Na APAF de Dezembro/2012 foi aprovado um documento dividido em 262 
duas partes sendo uma para os Gestores e outra para uso interno. 7) Laicidade e Psicologia: O 263 
O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn informou que foi indicado pela Diretoria do 264 
CRP-04 para participar do GT criado na APAF de Dezembro/2012 tendo como objetivo elaborar 265 
estratégias de ações e definir eixos. O GT é composto pelos CR`s: 02; 04; 06; 08; 09; 13; 20 e 266 
CFP. 8) 10 anos da Resolução 018/2002 – Relações Raciais: O Conselheiro Marcus Macedo 267 
informou que este ponto foi remanescente da APAF de Maio/2012 e foi solicitado pelo CRP/02. 268 
Teve como encaminhamentos: A) Realizar campanha (debate, cartazes e folders) – 12/2012 269 
até 12/2013; B) Desenvolver ações afirmativas de identidades: Mapear psicólogas (os) indígena 270 
e quilombolas. C) Fazer gestão para que a resolução seja cobrada em concursos públicos. D) 271 
Criar GT: CFP e CR’s  02; 03; 05 e 20. 9) Desmembramentos: O Conselheiro Marcus Macedo 272 
informou que foram desmembrados: A) Seção Piauí - CRP/CE Aprovado: CRP/21 B) Seção 273 
Maranhão – CRP/CE  - Aprovado: CRP/22 C) Seção Tocantins – CRP/GO Aprovado: CRP/23. 274 
10) Outros pontos discutidos e deliberados: A) Eleições – Informe sobre o processo de licitação 275 



e contratação da empresa. B) Resolução Ajuda de Custo – Aprovada. C) Prestação de contas 276 
da conta CFP (exercício 2012)  -  Aprovada. D) Baixa de bens patrimoniais do CFP - Aprovada. 277 
E) VIII CNP – Aprovada relação de convidados para CNP. 11) Pontos não discutidos: A) GT 278 
Avaliação Psicológica e Direitos Humanos; B) Pesquisa: Efeitos do Feminino no exercício da 279 
Psicologia no Brasil. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Marisa Estela 280 
Sanabria Bourman, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e 281 
pelos demais presentes. Belo Horizonte, 23 de fevereiro de 2013. 282 



 


